
     Consiglio Federale 

 

         4 marzo 2025 

 

Presenti: Barrera Pietro, Bisaro Andrea, Calavalle Giulio Michele, Cappuccilli Angelo, De Barberis 

Massimo, De Rosa Mariagrazia, De Sio Francesco, Goi Veronika, Lenzi Paolo, Maggi Luigi, Piscopo 

Pierluigi, Testolina Tino, Gianpietro Pagnoncelli. 

Assente giustificato: Mario Medici 

 

Il Presidente Maggi chiama a verbalizzare il dott. Anania Vincenzo Casale, a causa dell’assenza giu-

stificata del Segretario generale Mauro Fiori. 

 

Oggi 4 marzo 2025 alle ore 19.00 è convocato il Consiglio Federale della Federazione Scacchistica 

Italiana (FSI), in modalità on line, per discutere del seguente ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale CF 18 gennaio 2025 

2. Ratifica provvedimenti d’urgenza del Presidente 

3. Nomine e incarichi 

4. Erogazione contributi a CR e DR 

5. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente Maggi presiede la riunione e verifica che tutti coloro che sono collegati siano in grado 

di partecipare ai lavori del Consiglio. Constatata la presenza del numero legale, egli apre la riunione 

alle ore 19.05.  

 

Il Presidente per prima cosa si complimenta con gli eletti nella CAF e augura buon lavoro a Francesco 

De Sio, riconfermato pochi giorni fa Presidente. 

 

Per il punto 1 all’ordine del giorno, il CF approva il verbale all’unanimità (delibera 20/2025). 

 

Alle 19.07 interviene alla riunione il vicepresidente vicario Riccardo Merendino 

 

Per il punto 2, il Presidente ricorda di aver varato con delibera d’urgenza il Regolamento attuativo 

2025 dei Campionati italiani on line, dopo consultazione via e-mail con i Consiglieri, e chiede al 

Consiglio Federale di ratificarlo. Il CF approva a maggioranza con una astensione. (delibera 21/2025) 

 

Per il punto 3, il Presidente lascia la parola a Pierluigi Piscopo, che illustra le candidature al ruolo di 

Commissari tecnici e preparatore delle Nazionali; Piscopo ricorda che, come Commissario Tecnico 

Femminile è già stato scelto il GM Mihail Marin che ha un curriculum eccezionale sia come giocatore 

che come teorico. Piscopo poi informa che ha accettato il ruolo di Commissario Tecnico della Nazio-

nale Open il GM indiano Ramachandran Ramesh, uno dei più noti istruttori al mondo, fondatore 

dell’Accademia Scacchistica di Chennai, e maestro, tra gli altri di Praggnanandhaa. Come preparatore 

tecnico invece ha dato la disponibilità l’ex Campione del mondo Veselin Topalov. 

Il Presidente Maggi rimarca l’assoluta eccellenza di queste candidature, e spiega che il legame di 

entrambi con la Federazione durerà per almeno due anni. Il Presidente afferma inoltre che tutto questo 

si inserisce nel progetto di lunga durata di cui fa parte la nascita del Centro tecnico federale di Spi-

limbergo il cui acquisto è in via di finalizzazione. Il Presidente propone quindi al CF di approvare la 

nomina di Ramachandran Ramesh come Commissario tecnico della Nazionale Open, di Veselin To-

palov come preparatore tecnico degli atleti convocati in Nazionale, e di Mihail Marin come Commis-

sario tecnico della Nazionale femminile. Il CF approva all’unanimità (delibera 22/2025) 

 

Sempre per il punto 3, il Presidente Maggi, per completare le nomine inerenti le posizioni aperte 

propone come sostituto Procuratore federale l’avvocato Fabio Esposito, di Milano, che ha già avuto 



esperienze nella giustizia sportiva, in particolare nel calcio. Come sostituto Giudice sportivo nazio-

nale invece propone l’avvocato Prof. Fulvio Costantino. Il CF approva all’unanimità (delibera 

23/2025) 

 

Inoltre, il Presidente Maggi riferisce che, vista la prolungata assenza per malattia del Segretario ge-

nerale, e in attesa del suo rientro in federazione, serve una persona che dia un aiuto alla segreteria, in 

particolare come responsabile amministrativo. Propone un incarico a tempo ad Antonio Amatulli, già 

segretario generale di due federazioni e ora pensionato, con un co.co.co di lavoro sportivo di tipo 

organizzativo-gestionale, dal 5° marzo al 30 settembre, per un compenso complessivo di 5.000 euro. 

Il CF approva all’unanimità (delibera 24/2025) 

 

Infine, il Presidente illustra che il CF, in data 18/1/25, ha nominato l’avv. Torselli Responsabile 

dell’Ufficio Legale della Federazione e propone di assegnare un compenso professionale forfettario 

di 10.000 euro l’anno, più gli oneri di legge. I consiglieri Bisaro, Merendino e Calavalle rilevano che 

si tratta di una cifra molto favorevole per la Federazione. Il CF approva all’unanimità (delibera 

25/2025). 

Per il punto 4, il Presidente espone la ripartizione dei contributi da erogare ai Comitati e alle Delega-

zioni regionali, e propone di versare, diversamente dagli altri anni, fin dal mese marzo il 70 per cento 

dei 125 mila euro previsti per il 2025. Tuttavia, ci sono alcuni Comitati e Delegazioni i cui parametri 

non sono conformi all'art.29.4 del RAF. Per questi Comitati e Delegazioni, come lo scorso anno, il 

contributo verrà erogato solo nel momento in cui tali parametri saranno rispettati. Il CF approva 

all’unanimità (delibera 26/2025) 

Per il punto 5, Il Presidente cede la parola al Presidente della CAF De Sio che spiega che Michele 

Gisolini ha conseguito le norme necessarie per il riconoscimento ad arbitro internazionale ed è ne-

cessario trasmettere alla FIDE i documenti necessari. Il CF approva all’unanimità (delibera 27/2025) 

 

Alle ore 20 interviene alla riunione la Consigliera Francesca Capuano. 

 

Inoltre, il Presidente informa che il CONI ha chiesto urgentemente il Regolamento attuativo 2025 del 

Trofeo Coni. Il Presidente della CAF De Sio chiede di integrare il regolamento e detta un’integra-

zione, che viene eseguita al momento. Il CF approva il Regolamento così emendato all’unanimità 

(delibera 28/2025) 

 

Il Consigliere Calavalle chiede in che forma proporre alcune modifiche al Regolamento dei Campio-

nati italiani giovanili (CIG). Il Presidente informa che le modifiche possono essere valutate col Di-

rettore al termine del Campionato del 2025, unitamente alle altre modifiche che si rendessero neces-

sarie. 

 

Alle 20.12 la Consigliera Goi lascia la riunione. Alle 20.20 il Consigliere Piscopo lascia la riunione. 

 

Il Consigliere Bisaro propone che la Federazione si prenda carico delle spese arbitrali della serie 

Master di quest’anno. Dopo approfondita discussione, il Presidente propone in via straordinaria di 

portare a € 3.000,00 il contributo della FSI all’organizzatore della Serie Master, da destinare alla 

copertura dei costi degli arbitri. Questo in considerazione che l’organizzatore, contrariamente a 

quanto concordato, non ha potuto gestire il Campionato a squadre femminile per la sovrapposizione 

del calendario internazionale. Il CF approva all’unanimità (delibera 29/2025) 

 

Non essendoci più argomenti da discutere, il Presidente Maggi dichiara chiusa la riunione alle 20.27. 

 


